

La biblioteca pone en marcha su campaña para tratar temas tabú

El programa 'Cuentos como espejos' propone narraciones para abordar temáticas difíciles desde la animación lectora

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. La biblioteca municipal pondrá en marcha el programa 'Cuentos como espejos' que desarrollará a lo largo de este año en colaboración con los centros escolares. Esta iniciativa tiene como objetivo dar a conocer un cuento, que además de tener calidad literaria, sirve para abordar un tema o temas que a las personas adultas nos resultan desagradables o socialmente son consideradas tabú.

El programa se llevará a cabo a través de una exposición en la que se disfruta del cuento de una forma activa, con una actividad posterior que permite hablar y debatir sobre lo visto y vivido.

El eje de las acciones de este curso es una exposición basada en el libro 'Clara y su sombra', de Elisenda Pascual (Uranito, 2016), que desde el 27 de marzo y hasta final de curso recorrerá varios centros escolares de Enseñanza Primaria de Ermua.

Así, se pretende dar a conocer el cuento y trabajar la animación a la lectura desde los diferentes aspectos que aparecen en la obra, en este caso, la prevención del abuso sexual en la infancia.

'Clara y su sombra' pretende mostrar en forma de cuento la realidad que viven tantos niños y niñas actualmente. El tema del abuso sexual infantil es a menudo relegado al ámbito de los profesionales de la salud y lo judicial. «Hablar de ello acostumbra a ser incómodo y difícil por parte de una sociedad que tiende a esconder aquello que le molesta»,



Actividades que se desarrollaron con profesores con el cuento 'El túnel'. :: A. LASUEN

según las personas responsables de la biblioteca. Este proyecto pretende visibilizar esta temática, dando a conocer que existen situaciones que no son sanas ni respetuosas, y que deben nombrarse para poder parlarlas.

La exposición es obra de la ilustradora del cuento, Mercé Serra Valls, quien ha creado y montado por primera vez esta exposición en Ongarai Eskola en colaboración con la bi-

La exposición recorrerá varios centros escolares de Primaria hasta finales de curso

blioteca y la ayuda del personal de la brigada municipal.

Cuando la exposición llegue a cada centro escolar, se ofrecerá una sesión de formación al profesorado para que después, de forma autónoma, puedan trabajarlo y acercárselo a su alumnado.

Carmen Escudero y el ermuarra Luis Alfonso Magdaleno, miembros de la asociación sin ánimo de lucro para el tratamiento del Abuso y el Maltrato en la Infancia en el ámbito de la CAPV, Garaitza, son las personas que impartirán esas sesiones formativas. En ellas se mostrará al profesorado cómo realizar la visita a la exposición, para pasar después a la tertulia sobre el mismo. Además, se les ofrecerá la unidad pedagógica elaborada por la propia autora del cuento y que ha sido adecua-

da en colaboración con Garaitza.

Además, se ha elaborado una guía de cuentos, películas y recursos para la prevención del abuso sexual infantil que se distribuirá en los centros escolares y a través de la biblioteca. Los recursos están organizados por tramos de edad y están disponibles en la Red de Lectura Pública de Euskadi.

Esta actividad viene a dar continuidad a la similar llevada a cabo el año pasado, 'El túnel: tú y yo', basada en el libro 'El túnel', de Anthony Browne, que mediante una dinámica similar permitió a todo el profesorado de primaria de los centros escolares de Ermua conocer la metodología de la tertulia literaria y abordar temas como los miedos, los roles de género o las relaciones entre hermanos y hermanas.

Experiencias en torno al euskera hoy con Berbetan en Lobiano

:: A. LASUEN

ERMUA. Las jornadas sobre el uso del euskera 'Berbetan' de Ermua continúan con la programación prevista con una charla que se celebrará hoy en Lobiano.

La charla-coloquio se titula 'Experiencias de otros pueblos similares a Ermua', y estará presentado por Asier Lafuente y Aitziber Gurutzia. El ermuarra Manuel Moreno se encargará de moderar este encuentro en el que se intercambiarán diferentes experiencias enriquecedoras que se han puesto en marcha en pueblos y barrios similares a Ermua.

Así, en Lobiano se presentarán dos propuestas diferentes pero con muchos objetivos en común. Por una parte, 'Agurain, 75 ordu euskaraz' y, por otra parte, Egia, 'Egian euskaraz bizi nahi dugu'. La charla es gratuita, y comenzará a las 19.00 horas.

Entrevista

Por otro lado, el martes 4 de abril, se celebrará una dinámica entrevista, con música, de la mano del televisivo Julen Telleria y la cantante mallabitarra Izaro Andres. Esta sesión también se realizará a partir de las 19.00 horas en Lobiano.

La iniciativa 'Berbetan' es fruto de la colaboración entre la asociación cultural Euskal Birusa Elkarte y los centros escolares de Eskolabari, Ongarai Eskola, Anaitasuna Ikastola y los euskaltegis locales Kaltxango-AEK y el Euskaltegi municipal de Ermua. Las jornadas cuentan con el respaldo y el apoyo económico del Ayuntamiento de Ermua.

La primera edición se realizó en 1999, con objeto de ofrecer experiencias reales diversas, a través de cuyo testimonio nos ayudan a mejorar el uso y el conocimiento del euskera.

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Ibarondo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

DEBA

Ciclismo femenino bajo la lluvia

El Amaikak Bat celebró el sábado una carrera solo para féminas, con dos pruebas, una para cadetes y otra para júnior, sub23 y élite

ANDER SALEGI

DEBA. La sección de ciclismo del club Amaikak Bat celebró el sábado la segunda carrera de las tres que organiza a lo largo del año. Se trataba del novedoso I Premio Amaikak Bat para féminas, con dos pruebas, una para categoría cadetes y otra para júnior, sub23 y élite.

Los organizadores quedaron satisfechos por la alta participación y la llegada de ciclistas de diferentes lugares de España y Francia ya que, en el pelotón había ciclistas llegadas desde Iparralde, Asturias, Cantabria, Valladolid, Madrid y hasta de Cádiz.

La primera carrera que se llevó a cabo fue la de categoría cadete, a la que estaban inscritas 50 participantes, de las cuales 39 concluyeron la prueba. La lluvia, que no paró durante todo el día, provocó caídas y la carrera tuvo que ser neutralizada hasta Mendaró. Además, los servicios de la Cruz Roja trasladaron a cuatro de las ciclistas accidentadas al Hospital de Mendaró.

Después de 40 kilómetros y una velocidad media de 61,61 kilómetros hora, las ciclistas llegaron a meta en pelotón y la victoria se tuvo que disputar al esprint. Tras 37 minutos y 59 segundos, Garazi Estévez, del equipo Ogi Berri de Tolosa, cruzó la línea de meta en primer lugar para hacerse con el trofeo y el ramo de flores de Ciclos Turbina. En segunda posición finalizó Maitena Aguer del club Urt Velo 64 (Iparralde) que obtuvo un trofeo donado por el bar Lorea. Otra tolosarra, Naia Amondarain, del Oriako, fue tercera y se llevó el trofeo donado por Auto reparaciones Deba. En la clasificación por equipos Sopela - Ugeraga fue el primer clasificado.

Júnior, sub23 y élite

Tras la prueba, se celebró la de categoría júnior, sub23 y élite, en la que se inscribieron 64 participantes, de las que solo 39 completaron el recorrido de 75 kilómetros. En categoría júnior, Izarne Maioz, tolosarra del Ogi Berri, cruzó la línea de meta en primer lugar, con un tiempo de una hora 59 minutos y 22 segundos (trofeo y ramo de flores de Ciclos Turbina). En segundo lugar, y con el mismo tiempo, acabó Sara Martin del Sopela que se llevó el trofeo del bar Mazzantini. Tercera, con idéntico tiempo, fue Rosalía Ortiz, también del Sopela, que fue obsequiada por la sociedad Gau Txori.

En la categoría Sub23 las tres primeras clasificadas pertenecían al equipo Lointek (Bizkaia) que cruzaron la línea de meta al mismo tiempo. En primer lugar con un tiempo de una hora 58 minutos y 50 segundos finalizó Ziortza Isasi (trofeo y ramo de flores del Amaikak Bat).



Podio cadete; con Garazi Estévez, Maitena Aguer y Naia Amondarain.



Podio júnior; con Izarne Maioz, Sara Martin y Rosalía Ortiz. :: A. SALEGI



Podio élite; con Belén López, Irati Otxoteko y Ainara Elbusto. :: A.S.

Segunda, Alicia González (trofeo de Distribuciones Mancisidor) y tercera, Alba Teruel (trofeo donado por Xtreme Kirol Taldea).

En la categoría de élite, Belén López del equipo Lointek cruzó la línea de meta en solitario empleando una hora 58 minutos y 14 segundos para completar los 75 kilómetros y pedalando a una velocidad media de 36,54 kilómetros hora. Belén recibió el trofeo por parte de Ciclos Turbina, la empresa Gurpil también le hizo entrega de dos cubiertas. Irati Otxoteko, del Euskadi (Lesaka) fue segunda, a un minuto y 8 segundos de la vencedora. Otxoteko fue obsequiada por la cafetería Atozte. En tercer lugar finalizó Ainara Elbusto del equi-

po Bolivia (Navarra) con el mismo tiempo que la segunda. Ainara recibió un trofeo de la carnicería Albizu.

En la clasificación por equipos de las categorías júnior, Sub23 y elite, Lointek fue el equipo vencedor y recibió un trofeo donado por el Ayuntamiento de Deba. En cuanto al premio de montaña, repartido por el club de fútbol Amaikak Bat, se lo llevó Alba Teruel del equipo Lointek. La empresa Gurpil donó varias cámaras a las ganadoras de las carreras. A parte de estos trofeos se repartieron maillots correspondientes al campeonato de Gipuzkoa, en cadetes, Garazi Estévez logró el maillot azul, en júnior Izarne Maioz y en Sub23 Lierni Lekuona.

ONDARROA

El Aurrera sale de los puestos de descenso, tras empatar ante el Durango

A.E.

ONDARROA. El Aurrera logró empatar ante el siempre difícil Durango, lo que le permite salir de los puestos de descenso, aunque la pequeña diferencia en puntos con Santutxu (con 33 puntos) y Tolosa (con 30), frente al Aurrera con 31, obliga a tratar de sumar el máximo número de puntos posibles, para salir de la crítica situación. Por lo menos, el Aurrera tuvo sus opciones de ganar, con lo que se hace obligado no dejar escapar más puntos para tratar de subir de los puestos peligrosos. Junto a ello, los posibles descensos de Zamudio, Sestao y Amorebieta complican la situación del cuadro rojillo.

Antiguako Ama

La trainera de Ondarroa quedó séptima en el campeonato de Euskadi de traineras, en la modalidad de larga distancia, que fue ganada por Hondarribia, en Pasaia San Pedro, marcada en el tradicional test organizado por Sanpedrotarra, en la que tomaron parte 45 embarcaciones. La 'Ama Guadalupekoa', ganadora, marcó un tiempo de 20.31:81 y aventajó en 11 segundos a Kaiarriba, segunda, y en 15 a Zierbena, que defendía el título conquistado el pasado año y que

fue tercera. A continuación se clasificaron: Orio, Bermeo, Santurtzi, la Antiguako Ama de Ondarroa, Pasai Donibane, Kaiku, San Pedro, Portugalete, Isuntza, Arkote, Getaria y Zarautz. En categoría femenina el título fue para Pasai Donibane (11.40:74).

Curso de internet

Un curso sobre cómo ser más productivo en internet tiene lugar en el KZgunea de Ondarroa mañana miércoles, de 14.30 a 16.30, organizado por la agencia de desarrollo Lea Artibai. Este curso pretende sensibilizar sobre los hábitos poco eficaces que muchas veces arrastramos y que nos impiden enfocarnos en sacar nuestros trabajos y tareas adelante, es decir, ser productivos. Existen varios métodos (GTD, Pomodoro) que se esbozarán en este curso con la ayuda de aplicaciones que nos permitan realizar una gestión óptima de nuestras tareas.

Es un curso de introducción al concepto de productividad aplicado a nuestro entorno laboral. Este curso está dirigido a microempresas o autónomos que quieran aprender a utilizar internet y sus herramientas de forma sencilla y gratuita.

ERMUA

Seleccionan a 19 personas para las pruebas de Juez de Paz de Ermua

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Las 19 personas seleccionadas para cubrir el cargo de Juez de Paz en Ermua y que siguen adelante en el proceso selectivo, realizarán el primer examen el próximo martes día 4 de abril, a partir de las 12 del mediodía, en el ático de la Casa Consistorial.

Los aspirantes deben acudir a esta primera prueba que será escrita y de carácter obligatorio y eliminatorio, con documentación acreditativa de su identidad (DNI, pasaporte, etc...).

El Tribunal Calificador estará integrado por un representante de cada uno de los seis partidos políticos -PSE-PSOE, Bildu, EAJ-PNV, Ermua Se Puede-Ahal da, PP e Irabazi- con representación en nuestra Corporación. Y junto a ellos un técnico (persona adscrita al departamento de Gestión de Personal) y el secretario de la Corporación. Y, por último, un profesor del Euskaltegi Municipal para la prueba de conocimiento de euskera.

Esta primera prueba será de tipo

test y constará de 60 preguntas sobre aspectos del municipio, de la población, de los servicios, de la organización política y administrativa, de la historia... cuyo contenido o información está presente y ofrece nuestra administración local en esta misma página web corporativa. Esta prueba tendrá una duración máxima de 50 minutos y se valorará de la forma siguiente: cada acierto sumará 1 punto, cada error restará 0,5 puntos. La mejor puntuación será la resultante de aplicar ese criterio.

La corrección se realizará de forma anónima y mediante ordenador, para garantizar la igualdad de oportunidades de todas las personas candidatas. El Tribunal espera poder publicar los resultados provisionales de ese ejercicio en ese mismo día.

La segunda prueba tendrá carácter voluntario y consistirá en acreditar el conocimiento de euskera, a cuyo efecto se realizarán las pruebas escritas u orales que el Tribunal seleccionador determine.